



## VISITA MÉXICO

# Fernández de Kirchner aplaude reforma judicial de López Obrador

Hace un llamado para que se publiquen las actas de votación de la elección en Venezuela

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

Cristina Fernández de Kirchner, expresidenta de Argentina, demostró su apoyo a la reforma al Poder Judicial que planteó el presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que sostuvo que la justicia en América Latina “está cooptada”.

Durante la clausura del curso internacional *Realidad política y electoral de América Latina*, del Instituto Nacional de Formación Política (INFP) de Morena, sostuvo que la justicia es una de las dos utopías que se persiguen en el continente.

“(Se debe) reformar una justicia que está totalmente cooptada por los factores de poder económico, absolutamente presionada por los medios

*“(Se debe) reformar una justicia que está totalmente cooptada por los factores de poder económico”*

**CRISTINA FERNÁNDEZ**  
Expresidenta de Argentina



hegemónicos, porque cada uno tiene un muerto en el ropero”, dijo.

En cuanto a las críticas que se han realizado en México, donde expertos han alertado por los riesgos que representan estos cambios a la Constitución que pondrían en riesgo la autonomía de los juzgadores,

la exmandataria no les dio mayor importancia.

“Escuchaba a alguien en un programa, a un consultor que decía: ‘AMLO quiere vulnerar la independencia del poder’. ¿Independencia de dónde? Del único que son independientes, el Poder Judicial, es de los reyes de España”, apuntó Fernández de Kirchner.

Uno de los puntos más criticados de los cambios que impulsa Morena es la elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular.

Por otro lado, la política peronista hizo un llamado para que se transparente la elección en Venezuela, misma que ha sido fuertemente cuestionada ante la falta de claridad.

“Le pido, pero no solamente por el pueblo venezolano, por la oposición, por la democracia, por el propio legado de Hugo Chávez, que publiquen las actas”, remarcó.

En línea con lo que han pedido otros líderes latinoamericanos como Luiz Inácio *Lula* da Silva, presidente de Brasil, y Gabriel Boric, de Chile, y en contraste con el propio discurso chavista, Fernández de Kirchner llamó a la apertura.

“Que se publiquen las actas, eso es lo que tenemos que pedir, que se publiquen las actas para que todos puedan escrutar la opinión pública internacional: la oposición, el pueblo de Venezuela...”, afirmó.

Además, Fernández de Kirchner recordó que, contrario a otros líderes sociales latinoamericanos, ella nunca ha reclamado el resultado de una elección.